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クラブ会長方針
Widening the Rotary Circle 
　　　　−ロータリーの輪を広めましょう−
　　◇クラブビジョン・戦略計画を立案し推進します。
　　◇居心地の良いクラブを作りましょう。
　　◇地域社会のあらゆる人々にロータリーを広めましょう。

例　　　会　　　記　　　録　（2023．9．8（金））　　通算3，356回
◆開　会
◆国歌「君が代」斉唱
◆ロータリーソング「奉仕の理想」
　　　　　　　　　「四つのテスト」

◆プログラム予定

９月１５日（金） ９月２２日（金） ９月２９日（金） １０月６日（金）
高砂青松ＲＣとの合同例会

於：ウェディングパレス鹿島殿
『躍動する兵庫を目指して』

兵庫県副知事
片山 安孝 様

休　会

定款第7条第1節（d）による

移動例会

早朝例会（十輪寺）

卓話　自己紹介
㈱フクテック

福田 好 会員



会員誕生日御祝

出席１００％御祝

◆出席報告
本　日　９月　８日　　会員数３４名　　出席者　　２３名　　出席率７４.１９%
前々回　８月２５日　　会員数３４名　　修正出席者　５名　　出席率８２.３５％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　８月度　平均出席率８５.１５%

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
後藤　純次会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　７日（９月　８日分）
後藤　純次会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　６日（９月１５日分）
奥田　正浩会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　５日（９月　８日分）
後藤　純次会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　１日（９月　３日分）
哘　　明彦会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　４日（９月　３日分）
森本　幸吉会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月２１日（８月２５日分）
森本　幸吉会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月２１日（９月　３日分）
堀　　直樹会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ９月　３日（９月　３日分）
哘　　明彦会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月２６日（８月　８日分）
哘　　明彦会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月２６日（８月２５日分）
脇谷　政孝会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月３０日（９月　３日分）

◆お祝い
○出席１００%祝
　橋本　康宏会員（３年）
○会員誕生日祝

　哘　　明彦会員
　高木　史郎会員
　森本　幸吉会員
○配偶者誕生日祝
　山名　克典会員（幸子様）
　中野　哲郎会員（千浪様）

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
後藤　宗久会長……高木親睦委員長、９月３日の移

動例会を企画いただきありがと
うございました。とても楽しかっ
たです。

　　　　　　　　　丸山会員、本日の卓話よろしくお願いします。
池本　和正会員……丸山会員、卓話よろしくお願いいたします。
森本　幸吉会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
哘　　明彦会員……誕生日のお祝いありがとうございました。



高木　史郎会員……誕生日のお祝いありがとうございました。
中野　哲郎会員……配偶者誕生日のお祝いありがとうございました。
山名　克典会員……配偶者誕生日のお祝いありがとうございました。
橋本　康宏会員……出席１００%（３年）のお祝いありがとうございました。

◆幹事報告

〈例会変更のお知らせ〉
○明石ＲＣ
　９月２０日　休会
１０月１１日　休会
１０月２５日　休会
　９月２７日→　９月２９日　月見例会　於：TTT
○加古川ＲＣ
１０月１０日→１０月５日１８：００〜
　　　　　　　３クラブ合同例会
　　　　　　　於：加古川プラザホテル２階
１０月１７日→職場例会　於：株式会社HER
〈国際ロータリー第２６８０地区　ガバナー事務所〉
・安行ガバナーより公式訪問の御礼文が届いています。
・第８回日台ロータリー親善会議台北大会　再度の案内が届いています。
・基本的教育と識字率向上月間のリソースの案内が届いています。
・ロータリー文庫から決算報告書と予算書が届いています。
〈その他〉
・社会福祉法人日本サテライトハウスより
　「年報」「FORWARD」とストラディヴァリウス・コンサート案内が届いています。

◆会長の時間

　皆さんこんにちは。
　会長の時間も早８回目となりました。
　私は毎日、神戸のポートアイランドまで車で通勤
しているのですが、毎日高速道路を通っているとい
ろいろな事があります。自慢できる事ではないので
すが、私結構スピードを出す方で、今日も追い越
し車線を順調に走っていると、急に左から大きなト
ラックが割り込んできました。しかも上り車線でス
ピード出ないのに。

幹事報告　池本和正副幹事

会長の時間　後藤宗久会長



　「急に何すんねん。このやろー。」と短気で喧嘩っ早い私は思わず声に出してしまいまし
た。すると助手席に乗っていた家内に「あんたの運転の方が怖いわ。」と怒鳴られまして、
その時ずいぶん昔に講演会で聞いた「We　are　親戚」という言葉を思い出しました。
　どんなに腹の立つ事があっても、相手が親戚の叔父さんと思えば許す気持ちになれると
いう講演の内容だったと思います。山本シュウさんという方の講演だったと思ったので、
ネット検索してみると、まだまだ元気でご活躍されているようでした。
　これから私は、この「we　are　親戚」という言葉を常に心の片隅におき、「思いやり・
ゆずり合い」の気持ちを持って車の運転をし、嫁さんに怒られないような運転を心がけた
いなあと思います。
　今日は私の決意表明みたいになってしまいましたが、皆さんも「we　are　親戚」とい
う言葉を心の片隅に置いて頂いて、９月２１日から始まる「秋の交通安全運動」を無事故
無違反で終えましょう。
　ご安全に！

 
◆本日のプログラム

卓話　「今の印刷業」

丸山 恵右 会員

　最近の印刷業界、丸山印刷を例にして。
　印刷業界はかつて９兆円産業でした。今は４兆
円です。その１/２は、凸版、大日本であり、後の
２兆円を２万社でしのぎを削っています。１社１億
円という産業です。

　２０２１年３月期の印刷業界の業績
１位	凸版印刷	　　　　　　　１兆４，６６９億円
２位	大日本印刷	　　　　　　１兆３，３５４億円
３位	NISSHA（旧日本写真印刷）			１，８００億円
４位	TOMOWEL（旧共同印刷）　　		９１０億円

　印刷会社は全国で２万社以上あるといわれていますが、上位２社が突出した存在です。
この２社は、デジタル化社会が進み、印刷にかかわるテクノロジーを活かし、幅広く最先
端分野に進出しています。
　大日本印刷がNTT東西と共同で、大学の教科書を電子化して配信する企業を作るなど、
脱印刷を急ぐのもその一環であると思います。

雑誌会報委員会　丸山恵右委員長



　丸山印刷に於いても、大手企業様が全社員にお配りになられていたコンプライアンス
BOOKを電子化し、「e-book」としてお納めし、社員の皆様からいつでもスマートフォン
で検索できて便利だと好評をいただきました。
　社会の変化のスピードが上がっています。２１世紀初め、デジタルカメラの誕生により
「写真フイルム」はなくなりました。富士フイルムは、フイルム製造で培った技術をもとに、
製薬・化粧品・医療分野に進出しました。
　印刷業界はなくなりませんが、印刷技術で培った様々な技術を基に進化を遂げていきた
く思います。
　丸山印刷に於いても、先ほどご紹介した「e-book」をはじめ、現在実行中の姫路観光促
進事業では、当社で制作中の「姫路城を核とした映像」を、JAL国際線で配信して搭乗客
の方々に、「姫路に行ってみたいと思える印象を醸成する」など、印刷を核としながら、様々
なテクノロジーに発展させる努力を行っています。

　パッケージとかシール印刷とかは横ばいです。装置産業的な特殊なものが伸びています。
私たちのような普通の印刷会社、出版とか商業印刷はドンドン減少中です。尚、大手２社
は特殊なものを手掛けています。普通のものは、まず自社ではやりません。
　ちょっと寄り道へ。私が高砂ロータリーに入った頃、週報はオフセット印刷で台紙を１
年分印刷し、その用紙にスミ１色のタイプ印刷で文字だけで作成されていました。確か高
砂印刷様だったと思います。１枚物で文字数制限もあり、写真もダメでした。私が雑誌会
報に関係した時に今の形（Webと出力）にしたと思います。これで会報担当や事務局は
楽になったと思います。色々な制限がなくなり、手間がかからなくなりました。世の中の
変化に追いつきました。
　次に、出席委員の時に、eロータリーでのメイキャップを導入させていただきました。
これでメイキャップがとても楽になりました。しかしその反面、本来のメイキャップがほ
とんどなくなり、ロータリークラブの本質の一部を大きく毀損させてしまいました。この
Webの分野も印刷業界に近いのです。印刷とは、面倒なことを楽にすること、ともいえ
るのです。グーテンベルグは、聖書の書き写しを、とっても楽にしたのです。
　元へ戻ります。出版や商業印刷という普通の印刷がドンドン減少しています。弊社もそ
の中におります。そこで、企画・デザイン、Web、パッケージ、デジタル関係などに力
を入れています。名刺や封筒もデジタル技術で、極論すれば１部から、Webを使って受
注してお届けしています。発注にかかわる業務や在庫管理や部門振り替えなどの雑務をな
くします。今、回覧させていただいている製品見本から最近の当社を想像してください。
しかし、これらはまだまだ少数で、全体の８０％以上はラベル、パンフ、カレンダーなど
の従来の印刷物です（大手はこの分野を自社ではほとんどやられません）。これらが、今
も弊社を支えてくれています。ていねいに、自社内で一貫製造しています。だから、変形
寸法とか少し手のかかるものならば、あの通販より安いのです。又、スピードは弊社が絶
対に早いのです。地元・播磨の１０９年目の印刷会社として、SDGｓ街おこし活動もやっ
ています。こういう動きが、２万社の普通の印刷会社の今の現状です。色々なことをやっ



ています。お客様が本業に集中できるように、雑務を楽にしていきます。お客様や地元の
バックアップセンターであり、パートナーであり、一部はコンサル業でもあります。
　みなさんの印刷業のイメージはいかがでしょうか？
　地域の印刷会社をうまく使っていただければうれしいです。

丸山印刷株式会社ホームページ

https://www.maruyama-p.co.jp/

FacebookHP X（旧Twitter）

https://twitter.com/maruyama1914

https://www.instagram.com/maruyama_printing/

https://www.facebook.com/maruyama.printing/
Instagram

https://www.maruyama-p.co.jp/
https://twitter.com/maruyama1914
https://www.instagram.com/maruyama_printing/
https://www.facebook.com/maruyama.printing/


◆定例理事・役員会
令和５年９月８日（金）　

於　高砂商工会議所　例会終了後　　
　出　席　者

１．開　　会
２．会長挨拶
３．定例報告	 出席率　　　７月度　平均８２．５８	％

会計報告　　８月度（別紙）
４．協議事項　
１）９月・１０月度プログラムの件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認

①合同例会の件
日　時　　９月１５日（金）１２：３０〜１４：００
場　所　　ウェディングパレス鹿島殿
講　師　　兵庫県副知事	片山安孝様
テーマ　　『躍動する兵庫を目指して』

　　　　食事代　　２,０００円（消費税・サービス税別）　
②早朝例会の件
　日　時　　９月２９日（金）６：３０〜
場　所　　十輪寺

③職場例会の件
日　時　　１０月２７日（金）１２：３０〜１４：３０
場　所　　三菱重工業㈱高砂製作所

　　　　内　容　　優良従業員表彰
　　　　食事代　　２,２００円

④例会出欠の件

２）その他
①加古川中央ロータリークラブ創立５０周年記念式典・祝賀会
会長・幹事出席
９月３０日（土）　記念式典１６：００〜　祝賀会１８：００〜
於：加古川プラザホテル
御祝　慶弔費より支出・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認

後藤　宗久 〇 森本　幸吉 〇 坂牛　　裕 × 池本　和正 〇
西田　州応 〇 谷川こずえ 〇 後藤　純次 ×
加茂　良祐 × 江村　　治 〇 高木　史郎 〇
加治屋昭平 〇 坂井　智代 〇 佐野　敏晴 〇



会　長：後藤　宗久　　　　　幹　事：加茂　良祐　　　　雑誌会報委員長：丸山　恵右
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ   　  　　    http://takasagorc.official.jp/

			　　②PHD協会法人会員の件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　　　③兵庫県青少年本部賛助会団体会費の件・・・・・・・・・・・・・・・承認

５．報告事項
　１）９月３日家族移動例会収支報告の件
　２）１０月末でクールビズ終了します
６．そ の 他　
７．閉　　会　　　
　　＊次回理事会　令和５年１０月６日（金）　例会終了後


